

Rapport moral pour assemblée générale du 13 juillet

Cela fait une année qu'Estrablin Historique a vu le jour. Je vais vous rappeler rapidement l'historique de la création de l'association.

Suite aux articles parus dans le bulletin municipal sur le passé d'Estrablin, écrits par M Torgue ; il m'a fait part de bons retours d'une frange de la population estrablinoise.

Roger Ragot soumet alors à M Torgue la création d'une association.

Lors d'un pot organisé par M Torgue pour remercier les sources qui lui ont fourni de multiples informations pour alimenter le bulletin municipal, Roger Ragot propose à tous de créer une association pour sauvegarder l'histoire d'Estrablin.

Ok pour tous

Première réunion le 3 juin avec un noyau dur et c'est parti.

Nous avons tous émis la même réflexion, si on ne fait rien, les anciens documents et photos se perdront, resteront dans un coin d'une armoire et disparaîtront. Nos anciens partent aussi avec leurs souvenirs et anecdotes et c'est bien dommage.

Il a fallu trouver un nom : ce sera Estrablin Historique.

Trouver un logo : Jean-Claude Jaillet nous en a proposé plusieurs. Nous avons choisi celui que vous connaissez tous.

Le bureau se constitue, Roger Ragot président, Bernard Torgue président d'honneur, Jacqueline Bourguignon trésorière, Suzanne Jaillet secrétaire.

Le montant des cotisations est fixé à 20 euros.

Les statuts sont envoyés en préfecture, la banque est choisie ce sera le Crédit Mutuel, l'assurance avec l'UDAI.

Participation au forum des associations le 3 septembre 2022. Très bonne fréquentation, de bons retours et impossible pour le public de ne pas connaître Estrablin Historique : Bernard avait exposé sa superbe Dauphine avec des affiches Estrablin Historique collées de partout. Sur le stand, on avait exposé la tuile à Jean Jullien, les tuyaux à Bernard, la lampe à pétrole de Michel Jallamon Grivaz, les classeurs de la famille Bourguignon, des anciennes photos et cartes postales.

Un travail sur la production laitière a été fait avec Jean Jullien, Jean Combe et Jeannot Baule, l'histoire du moulin Merle avec Michel Jallamon et Roger Ragot, un autre sur les croix avec Jean Jullien et Rémy Perrot.

Les réunions se sont poursuivies jusqu'à la fin d'année 2022 que l'on a clos par un repas chez Manu.

Sollicitation de la mairie pour attribuer des noms de rues, d'allées et de routes anonymes. Merci à la municipalité d'avoir pensé à nous.

Début 2023, l'association évolue avec la création de 6 commissions pour structurer le travail, les recherches. On y reviendra après.

Un blog est initié par Jean Marc Charnay. C'est une évolution importante de l'association que l'on doit à Jean-Marc. Chacun a pu aller s'y promener et découvrir des choses très intéressantes, des livres, les comptes rendus, des reportages, des photos, des cartes interactives, etc.

Lors de la journée de l'environnement en mars 2023, on a exposé un traquinet, une meule, une décavaillonneuse et d'autres objets. Une carte Napoléonienne datant de 1924 a été tirée et

plastifiée. Pas d'inscription à EH ce jour-là, mais de bons retours, des contacts et beaucoup d'explications apportées au public.

Nous avons sollicité le Comité des fêtes pour l'achat de grilles et des panneaux pour exposer divers documents, il a répondu favorablement à notre demande. Nous le remercions vivement.

Des bulletins de liaison sont mis en ligne sur le blog, imprimés et déposés dans les boîtes aux lettres pour celles et ceux qui n'ont pas internet.

Des cartes vont vous être remises, il s'agit des membres de la 1^{ère} heure, fondateurs de l'association. A conserver dans les tiroirs. Elles auront une grande valeur lorsque l'association fêtera son centenaire !!!

Lecture du bilan financier

*** Insister sur le partage des bénéfices de Caravan'jazz par le Comité des fêtes, qui nous a versé 300 euros pour l'aide d'une soirée. Merci.

Les projets dans l'immédiat

Achat d'une imprimante multifonction, d'un disque dur externe, d'un tampon, la reproduction de cartes postales, l'édition de livrets à vendre ; ce sera suivant la matière.

Adhésion à la FAPI (32 euros)

Adhésion à l'association de St Just Chaleyssin (opération blanche)

Bilan financier prévisionnel à adresser à la mairie et au département pour l'obtention de subventions.

Faire intervenir un ou des conférenciers. (Aqueducs et archéologie)

Présentation courte des commissions par les référents

Renouvellement du bureau, élargi avec les responsables de commissions. Jean-Marc Charnay, Christian Jullien, Evelyne Sionneau, Annick Perroud, Annie Odet, Christiane Combe, Jean-Claude Jaillet.

Intervention de Marion : Elle s'est présentée, nous a remerciée pour notre aide à Caravan'jazz, le Comité apportera son aide à Estrablin Historique comme à toutes les associations estrablinoises.

Intervention d'un élu municipal : Refija Babacic, adjointe au CCAS et aux associations excuse le maire Denis Peillot et Jean Jacques Defflandre ; elle s'est dit très surprise par l'important travail effectué sur les recherches, les documents et autres sur le passé de la commune. Elle a pris acte de la salle qui ne nous a pas été attribuée lors de notre rencontre avec le maire et qui a été accordée à une autre association. Elle en parlera avec ses collègues élus.

Rencontre avec le maire en 2022 : Fin 2022, nous avions pris rendez-vous avec M le maire Denis Peillot et J.J. Deflandre pour présenter l'association et nous demandions l'attribution d'une salle dédiée à l'association. La réponse avait été qu'aucune association n'aurait de salle allouée à titre personnel. Et qu'est-ce l'on vient d'apprendre, qu'une association s'est vue attribuée dernièrement une salle pour elle toute seule. Explications ?

Infos diverses : Carole Viciana : « Dans le cadre de la mise aux normes de l'adressage sur notre commune, nous devons nommer tous les chemins ruraux répertoriés sur Estrablin.

Nous avons pensé que vous pourriez nous accompagner dans cette démarche afin d'être au plus près des pratiques et de l'histoire du territoire ».

Aurais-tu une date à me proposer pour cette rencontre sachant que je ne serai pas sur Estrablin du 21 au 31 juillet. Qui veut bien être présent à ce moment-là ?

Ce sera le 10 aout le matin si cela convient à Carole.

Donc qui veut bien se joindre à moi pour cette rencontre : Anne Marie Chatelan, Jean Jullien, Bernard Torgue, Roger Ragot.